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STIMEG
Società Ticinese di Medicina Generale

Assemblea Generale Ordinaria STIMEG
28 Novembre 2000 a Stabio
Rapporto del presidente

Scuola assistenti di studio medico 
Ho messo come primo punto nella mia re-

lazione la scuola per assistenti di studio medico
perché la ritengo una attività molto importante
della nostra società. Voglio ringraziare qui tutti
i colleghi che si dedicano con passione ed im-
pegno a collaborare alla formazione delle no-
stre assistenti di studio medico, Paola Bettelini
Lurà e Adrian Sury in particolare. 

Attualmente sono iscritte ai corsi 105
allieve mentre l’ideale sarebbe di 120 parteci-
panti. 

Per poter avere una possibilità di scelta
dobbiamo formare almeno 30 nuove assistenti
tutti gli anni. 

Questo dipende dalle possibilità che noi
diamo alle giovani apprendiste di trovare dei
datori di lavoro disponibili. 

Vi ricordo che se una volta noi, datori di
lavoro, dovevamo pagare per ogni apprendista
2000.– franchi all’anno per la scuola, ora
l’iscrizione è gratuita ed è tutto a carico dello
Stato.

Aggiornamento
Il programma di aggiornamento per i ge-

neralisti è stato l’argomento che ci ha maggior-
mente impegnato lo scorso anno. Il ruolo che
riveste per tutti noi e la nostra società è tale che
anche nell’immediato futuro sarà l’argomento
trainante. La nostra società è responsabile del-
l’aggiornamento dei medici generalisti e della
sua qualità.

Attività di aggiornamento organizzata dai
cantoni. – Nostro compito è pubblicare l’atti-
vità di aggiornamento ufficiale cantonale, ciò
che viene fatto su Tribuna Medica in collabo-
razione con l’OMCT con i mercoledì pome-
riggio a Manno dalla Commissione culturale
dell’Ordine in cui risiedono ben 4 nostri rap-
presentanti (Klauser, Bardelli, Hüsler e Pelloni)

Protocollo di autodichiarazione (Proto-
collo di aggiornamento). – A tutti è stato man-
dato un Protocollo (e si può trovare anche sulla
nostra pagina internet) che deve essere riem-
pito e inviato alla fine di gennaio a Martin
Zogg.

Valutazione sulla partecipazione. – Martin
Zogg si è assunto il compito di effettuare la va-
lutazione della partecipazione all’aggiorna-
mento e a trasmetterla alla SSMG. 

Questo lavoro verrà poi continuato, sulla

falsa riga del lavoro svolto da Zogg, da Martin
Rakusa. 

Mi preme ringraziarli per il lavoro che
svolgono in favore di tutti i colleghi.

Invio degli attestati di partecipazione. – A
mano a mano che il comitato riceve e approva
i protocolli, invia un «Attestato di partecipa-
zione all’Aggiornamento» in cui si certifica che
il collega ha assolto ai suoi obblighi di aggior-
namento secondo il Programma della FMH. 

La lista di tutti i certificati rilasciati viene
comunicata alla SSMG per i detentori del titolo
FMH (o per chi ambisce al titolo) e contempo-
raneamente all’OMCT quale organo di con-
trollo.

Membri del gruppo di lavoro aggiorna-
mento SSMG – Dei diversi gruppi di lavoro
della nostra società nazionale questo è il
gruppo per noi più importante. 

Attualmente vi partecipano Peter Hüsler e
Cornelia Klauser. – Mi sembra opportuno ag-
giungere qualcuno in sostegno. Il futuro comi-
tato se ne incaricherà.

Delegati all’Aggiornamento SSMG. – È
desiderio della SSMG (e del suo gruppo di la-
voro) avere in ogni Cantone e in ogni Regione
dei delegati all’Aggiornamento che abbiano
avuto una particolare formazione sui criteri da
seguire e i principi dell’educazione dell’adulto.

Per ora facciamo capo ai nostri rappre-
sentanti nella Commissione culturale dell’Or-
dine e ai membri del comitato con maggior
esperienza in materia ma desideriamo dotarci
quanto prima di un vero e proprio Staff incari-
cato di rilasciare i certificati di qualità (racco-
mandazioni) alle singole manifestazioni. 

Lista delle attività di aggiornamento proposte 
e raccomandate dalle associazioni cantonali

Credo che qui sia importante la collabo-
razione con AMITI e assieme si propongano
delle attività didattiche.

Siti internet delle associazioni cantonali.
Per meglio diffondere le attività di aggiorna-
mento e per comunicare stimoli reciproci viene
richiesto dal Gruppo di lavoro della SSMG di
creare un sito dell’Associazione cantonale. 

Noi ringraziamo Martin Rakusa per il suo
lavoro pionieristico.

Anche il Gruppo di Lavoro della SSMG
avrà quanto prima un sito internet e chiede dei
TESTI DA.

Aggiungere al loro sito 
Link dei Circoli di qualità. – Anche que-

sto è un lavoro iniziato da Martin Zogg che va
assolutamente continuato dal futuro comitato.
I link dei differenti circoli di qualità verranno
pubblicati sulla nostra pagina internet.

Sottogruppo Guidelines. – Sotto l’impulso
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due misure fiancheggiatrici: La prima era l’in-
troduzione della clausola del bisogno. Questa,
che sembrava imminente già con l’inizio del-
l’anno prossimo, può ora essere dilazionata. 

L’Ordine e la FTAM hanno però già con-
venuto un consenso in proposito che prevede
una commissione in cui si è rappresentati.

Questo per evitare di essere presi alla
sprovvista soprattutto per quanto riguarda i cri-
teri di esclusione. 

La seconda è l’annullamento dell’obbligo
di convenzione che attualmente gli assicuratori
hanno con tutti i medici in possesso del libero
esercizio. 

Noi auspichiamo che i criteri per cui una
convenzione possa venir rifiutata siano con-
cordati fra i medici e gli assicuratori piuttosto
che fra i dirigenti del Concordato degli assi-
curatori e i funzionari della confederazione
(UFAS).

Lista delle analisi
La nostra convenzione all’art. 14 recita:

«La presente convenzione entra in vigore il 
1° maggio 1996.

Essa ha validità sino all’entrata in vigore
della struttura tariffale uniforme federale giusta
gli art. 43 §5 e 104 LAMal, al massimo fino al
31 dicembre 1997 (art. 8 Ord. sull’entrata in vi-
gore della LAMal del 12 aprile 1995).

Dunque i rinnovi seguenti non sono stati
votati da tutti gli operatori sanitari e agli assi-
curatori ma unicamente dalle due federazioni
in quanto si trattava di una interpretazione
della data di scadenza concordata fra le parti.
Ciò vuol dire che in sostanza la convenzione
non è mai veramente scaduta e pertanto nem-
meno rinnovata. Ora si deve procedere allo
stesso modo dando unicamente una interpre-
tazione della data di scadenza (fino all’entrata
in vigore della struttura tariffale uniforme).

Qualora la controparte decidesse di dis-
dire la convenzione (e di andare in regime
aconvenzionale) noi come società di specialità
possiamo chiedere di attuare delle trattative.

Una nuova convenzione, che preve-
drebbe automaticamente l’introduzione della
lista delle analisi, dovrebbe prevedere un va-
lore della 0.21 a 50 punti e un 0.26 a 100 punti.

Congresso SSMG 2002
Dopo il brillante congresso organizzato

nel 1996 a Lugano il Congresso della SSMG
tornerà il 6 e 7 settembre 2002 ancora a Lugano
e saremo ben lieti di organizzarlo!

Claudio Bosia,
Presidente der STIMEG

di Niklaus Egli è stato creato questo sotto-
gruppo del Gruppo di lavoro aggiornamento
della SSMG. 

Auspichiamo di poter trovare qualcuno
che ci tenga in contatto e ci informi sul lavoro
svolto.

Riunione annuale degli animatori dei Cir-
coli di qualità a Olten. – Anche questa è una at-
tività che sta prendendo piede. Alla riunione di
Olten per ora partecipa Cornelia Klauser ma
sarebbe molto utile se potesse portare l’espe-
rienza dei Circoli di qualità ticinesi.

Delegati cantonali e regionali. – Compito
del nuovo comitato sarà di allestire una lista dei
colleghi che hanno frequentato i corsi di for-
mazione per delegati all’aggiornamento o che
per l’impegno avuto finora hanno acquisito le
nozioni base. Questa lista sarà importante per
designare gli aggiornamenti in futuro.

Protocollo di aggiornamento 
Si tratta di un protocollo di autovaluta-

zione che deve essere inviato a Martin Zogg en-
tro la fine di gennaio per ottenere l’attestato di
assolvimento dell’aggiornamento.

Mi sembra di poter dire che oramai è uf-
ficiale che il nuovo tariffario entrerà in vigore
al 1.1.2002. Prima dell’inizio dell’estate ver-
ranno organizzati dall’Ordine i corsi di forma-
zione. Non ci sarà bisogno di computer parti-
colarmente sofisticati perché in sostanza do-
vremmo poter disporre di programmi semplici
da utilizzare.

Il nostro incaricato Romano Schwarz ci
terrà informati.

Rapporti con OMCT e AMITI
Per quanto riguarda l’OMCT posso dire

che i membri della nostra società sono ben rap-
presentati sia nell’Ufficio Presidenziale che nel
Consiglio Direttivo. Sono poi responsabili in
tutte le commissioni dell’Ordine. Il rapporto
dunque con l’Ordine è particolarmente soddi-
sfacente.

Con l’AMITI intratteniamo costanti rap-
porti nel senso che un loro membro di comi-
tato (Di Stefano) partecipa regolarmente alle
nostre riunioni di comitato. Ora con il nuovo
Presidente Rezzonico desideriamo sviluppare
quella struttura di sostegno all’aggiornamento
sul cui progetto abbiamo lavorato gli scorsi
anni.

Passiamo ora a una parte politica: 
accordi bilaterali 

Anche la ratifica degli accordi bilaterali ha
subito un ritardo.

Per evitare un esagerato aumento di me-
dici sul nostro territorio si erano prospettate
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